



## ACTA SESION ORDINARIA N° 15

En nombre de Dios y de la Comuna de Cabo de Hornos se da inicio a la Sesión Ordinaria N°15 de fecha 20 de mayo de 2015, siendo las 09:05 hrs., y Presidida por el Concejal y Presidente del Concejo **Don Héctor Maluenda Witto** y la presencia de los siguientes Concejales:

1. Don	HECTOR MALUENDA WITTO	PRESENTE
2. Don	FERNANDO CAICHEO MUÑOZ	COMETIDO
3. Don	JUAN C. OYARZUN TRUJILLO	PRESENTE
4. Don	JAIME GODOY CHAVEZ	PRESENTE
5. Doña	LIDIA GONZALEZ CALDERON	PRESENTE
6. Don	MARTINDRAKSLER VUKASOVIC	PRESENTE

Con la presencia del Ministro de Fe Y Secretario Municipal(S) Mirna Alvarez Bustamante.

Asistencia:

- Alcalde(S) Jaime Fernández Alarcón.
- Armin Navarro Y.

## TABLA

- 1.- Aprobación de Actas Ordinaria N°10 - 11
- 2.- Cuenta de la Presidenta
- 3.- Cuenta de Comisiones (Cuerpo Colegiado)
- 4.- Rendición de Comisiones de Servicios de Concejales.
- 5.- Acuerdos
- 6.- Asuntos Nuevos
- 7.- Asuntos Pendientes.
- 8.- Recepción de incidencias.



## APROBACION DE ACTAS

### MOCION DE ACUERDO N° 39

El Concejal y Presidente del Concejo de Cabo de Hornos, Don Héctor Maluenda Witto, solicita a los integrantes del Honorable Concejo, su voto de acuerdo, para:

Aprobar Acta Ordinaria N°10 -11 presentada por la Secretaria Municipal(S) Mirna Alvarez B.

LA VOTACION ES LA SIGUIENTE

NOMBRE	APRUEBO	INHABILITACION	NO APRUEBO
DON HECTOR MALUENDA WITTO	X		
DON FERNANDO CAICHEO MUÑOZ.	-----		
DON JUAN OYARZUN TRUJILLO.	X		
DOÑ JAIME GODOY CHAVEZ	X		
DOÑA LIDIA GONZALEZ CALDERON	X		
DON MARTIN DRAKSLER VUKASOVIC	X		
DOÑA PAMELA TAPIA VILLARROEL	-----		

Por 5 votos a favor se acordó aprobar la proposición hecha por la Presidenta del Concejo de Cabo de Hornos lo que queda reflejado en el Acuerdo N° 39 del Concejo, efectuado en la **Sesión Ordinaria N° 15** de fecha 20 mayo 2015.



## CUENTA DE LA PRESIDENTA

**Secmun(S):** Se da lectura a la cuenta de la Presidenta entregada en sesión Ordinaria N°15 de fecha 20 de mayo de 2015.

## CUENTA DE COMISIONES

**Concejal Maluenda:** Se hizo comisión social.

**Concejal Oyarzun:** Se revisaron algunas cartas que habían llegado, en el caso de la carta presentada por la señora Violeta Balfor, se iba a pedir a través de la señora Angélica que pida antecedentes a la señora Violeta ya que su hija está pidiendo un aporte.

**Concejal Draksler:** El certificado de alumno regular lo traigo ahora y se lo entrego.

**Concejal Oyarzun:** Ayer me preguntaron sobre el caso y le dije a la señora Violeta que de parte nuestra había sido favorable, lo que entendí es que había disposición a ayudarla, también se atendió una carta de Armin Navarro, quien está solicitando unos aportes para unos alumnos que van a un encuentro musical en Punta Arenas y también se está pidiendo un aporte para Don Fernando Saldivia Yáñez, alumno del liceo que va un campamento científico en Estados Unidos y ahí estamos complicados por el tema presupuesto.

**Concejal González:** Eso es lo que solicitamos ese día, si se podía ver y de qué forma se le podía entregar ese aporte.

**Concejal Oyarzun:** Y además el caso que presentó Martín con respecto al señor Navarro.

**Concejal Draksler:** Lo solucioné con Carabineros, al tiro, o sea, les presente el problema y me preguntaron si quería que la lancha fuera y les dije que sí y me dijeron que bueno, que no había problema, sorprendido, esperaba una respuesta buena, pero no tan rápido.

**Concejal Oyarzun:** Lo que no se hizo en esa comisión fue el tema del análisis de los FODECOS, creo que eso está pendiente y el tema de los dineros que no va alcanzar para los 14, habría que hacer una comisión social.

**Alcalde(S):** Le quiero comentar al Concejo que el tema lo vi presupuestariamente y no tenemos dinero como para sacar, porque ahora se sumó otra agrupación, otros alumnos que van a viajar a Puerto Natales, que es el tema de la abejita y que van a ir exponer el trabajo realizado acá y la verdad que esto se me informó por un apoderado, entonces sumé ese gasto más otro que se puede considerar y de verdad nosotros buscamos los recursos y no nos dan los costos para sacar a ninguno, nos quedaríamos en el presupuesto donde tenemos para sacar a organizaciones por actividades deportivas, pero no hay plata para todos, alcanza para uno y no para todos los gastos que quieren hacer, pero ellos quieren



para todos, tienen solo la invitación, pero no tienen gastos de movilización, los de la abeja solo tienen el pasaje de aquí para allá, es casi subvencionado y quieren para el pasaje de bus, alimentación y alojamiento, pese que son 4 personas, creo que estamos hablando de un costo igual altísimo, estamos casi hablando de dos millones de pesos por cada uno, yo creo que puede ser menos, pero de ahí nos quedaríamos sin recursos para sacar a organizaciones deportivas o a los talleres deportivos, que es por donde los podríamos sacar, pero podríamos transformar eso en talleres deportivos educacionales culturales ya ahí podríamos sacarlos, hablé con el DAEM y me dijo que me podría dar una respuesta a más tarde el viernes ¿de qué manera? Pero esto es a fin de mes y nosotros no tenemos sesiones, salvo la comisión del lunes donde podríamos definirlo, de todas maneras podríamos verlo el lunes, para que ustedes sepan.

**Concejal Maluenda:** Este aporte es para las abejas y Armin.

**Alcalde(S):** Ahora si alguien me dice pero pon en una balanza esto yo les digo no puedo poner en balanza porque las dos cosas son importantes, es como el centro de alumnos que llegó el lunes que querían 300 globos para el martes, querían de todo.

**Concejal Maluenda:** Eso de las abejas ¿llegó así no más? ¿No estaba programado de antes?

**Concejal Oyarzun:** No, no estaba programado.

**Alcalde(S):** La invitación estaba.

**Concejal Oyarzun:** La verdad que salió como iniciativa de los propios chicos.

**Alcalde(S):** No es un tema de negativa por parte de la Municipalidad que puede contar con recursos, pero lo que se le pide y lo que yo le hablaba al DAEM, con estas iniciativas locales que llegan de educación anualmente, hay que hacer modificaciones al interior de estos FAEP, para que cambien iniciativas, para que haya plata para poder enviar a los niños a tales cosas.

**Concejal González:** Pero eso se lo dijimos el año pasado a Don Francisco, le dijimos que tomara estas precauciones, para que no pasaran este tipo de cosas.

**Alcalde(S):** Claro hay que tomar precauciones, pero yo lo hable tranquilamente con el DAEM para que tampoco tome la postura de decir NO, hay que preguntar si se puede cambiar una iniciativa, si se puede cambiar hoy hay que hacerlo.

**Concejal González:** Nada de esto de lo que estamos hablando hoy día toman conciencia, porque pasa todos los años.

**Concejal Maluenda:** Los chicos de Omora a fin de año igual van, creo que están dentro del presupuesto.

**Alcalde(S):** Pasando a otro tema, que es el centro del padre tiene una deuda pendiente, para que ustedes la conozcan y sepan de que se trata y es de un millón y medio a la



Municipalidad desde el 2012 que se le entregó la subvención, cuando se les entregó esta plata era para un gasto X al interior del colegio, pero se suscitó el incendio de Fernando Uribe y los apoderados fueron en ayuda de ellos y esa plata que tenían destinada para esa fiesta la entregaron como aporte y realizaron un bingo para hacer esto, cosa que no estaba considerado en el famoso proyecto o acuerdo de Concejo que se tomó acá, eso es una cosa y la directiva después tuvo problemas, todos bien conoce el problema que tuvo la directiva del centro de padres y jamás rindieron y ahora la nueva directiva que ha tomado el control quiere rendirlo y ahí estamos viendo de qué manera podemos ayudar, lo menciono porque es bueno que toda iniciativa que salga de los profesores o alumnos para asistir a algún lado salga del centro de padres, para que los ayuden, tengan un piso, el mismo centro de alumno cuando pidió los globos, muchas cosas para hacer como una gincana para mañana, para las actividades que tenían programadas, era mejor recomendarles que cambiaran todo esto para dos semanas más, para poder tenerles todas las cosas, si podíamos cumplirlas, pero las quieren para mañana, entonces es difícil, eso es otra parte y sería bueno que también en un momento los lleguemos a ayudar, porque quieren hacer quizás una actividad para juntar plata y si es necesario pagar algunas factura que no se las van a aprobar quizás por Control, habría que apoyarlos, lo otro, de las platas de las organizaciones comunitarias tenemos 8 millones de pesos, para repartirlo en los 13 FODECOS que existen, el tema de la evaluación, la estoy viendo porque la que vimos no era como la de años anteriores, pero según lo que dice Héctor es que las 13 se aprueban, pero había que quizás priorizar por puntaje, el mérito quizás y en voluntariado no tenemos plata, se acuerdan que habíamos hablado de voluntariado como bomberos que estaban pidiendo dinero para comprar neumáticos, mi recomendación Don Juan Carlos y presidente es a lo mejor quizás poder pedir una modificación presupuestaria y dejar plata en voluntariado de plata de organizaciones comunitarias y entregar directamente a bomberos quizás un millón, a lo mejor es más necesario un millón que 600 mil pesos, dejar afuera al tiro a bomberos de los FODECOS y pedirle que nunca más tiren FODECOS.

**Concejal González:** Ellos saben que no pueden, los voluntariados no pueden presentarse al FODECO.

**Alcalde(S):** Es que lamentablemente están inscritos como organización.

**Concejal González:** Nosotros lo conversamos el año pasado ellos no se presentaron al FODECO, entonces porque ahora pasaron a la mesa

**Alcalde(S):** Ahora si tienen casi 8 millones de pesos no habría que entregarles 600 mil pesos a todos.

**Concejal González:** Es importante la comisión porque hay algunas organizaciones comunitarias que hacen actividades con fines de lucro.

**Concejal Oyarzun:** Entonces veámoslo el lunes.

**Concejal González:** Creo que vamos a tener que dejar que pasen todos con el afán de trabajar en el reglamento y ordenarlo, por ejemplo yo pertenezco a un club donde dice que somos 100 socios.



**Concejal Draksler:** Trabajar el reglamento tiene que ser posterior a esto que vamos a hacer.

**Concejal Godoy:** Después pasa el tiempo y no se hace.

**Concejal Draksler:** Primero hay que definir que va a pasar con esto y después trabajar el reglamento.

**Concejal Godoy:** Yo lo haría al revés aprovechar que está fresquito todo.

**Alcalde(S):** Es ilegal.

**Concejal González:** Porque ya postularon con este reglamento.

**Concejal Godoy:** Digo que se haga la comisión para que se entreguen las platas y después al tiro hacer la comisión para modificar el reglamento, dejar todo listo, pero hacerlo al tiro porque o si no va pasar el tiempo y nos olvidamos del tema.

**Concejal Maluenda:** ¿Ustedes se recuerdan del tema del presupuesto del año pasado? ¿Se consideró dentro del presupuesto algo para asignarle a la banda de guerra o no? Y también debería estar el presupuesto de los chicos científicos.

**Concejal Oyarzun:** Sí, si está.

**Concejal González:** También, debería, es lo que le decía a Patricio recién, eso, todo se habló el año pasado, eso tiene que quedar presupuestado, para después no tener problemas.

**Concejal Oyarzun:** ¿El dinero de la banda está por el FAEP?

**Concejal González:** Sí, parece.

**Concejal Maluenda:** ¿Y la Municipalidad le iba a aportar el viaje a Ushuaia? creo

**Concejal Oyarzun:** También van al norte, ese está en el FAEP, ahí está la plata de la gira del norte.

**Concejal Maluenda:** Pregunto porque el otro día dijeron que tenían todo pagado, que la Municipalidad va a pagar todo.

Entonces el lunes 18:00 hrs comisión social.

**Alcalde(S):** Presidente, son 9 millones los que hay en el presupuesto y son 13 las organizaciones, con 8 alcanza y un millón podríamos pasar a voluntariado.



## RENDICION DE COMISIONES DE SERVICIO

**Concejal Oyarzun:** Asistimos con el Alcalde(S), el Asesor Jurídico Don Carlos Contreras y Asesora de proyectos Doña Maricela a la Sesión del CORE que se realizó en San Gregorio el día lunes 18 y nos presentamos a dos comisiones, una de infraestructura y otra de turismo, en la comisión de Infraestructura Don Patricio hizo la presentación para solicitar un terreno para un proyecto que se pretende construir la biblioteca pública, la verdad es que muy buena la presentación y había bastante disposición de parte del CORE, primero, estaban bien contentos que estuviéramos presente, voy a hablar un poco más de sensaciones y la sensación fue esa, que estemos ahí, para ellos era bastante positivo e importante y eso lo quiero rescatar y hacerlo ver en esta mesa, creo que esa es una buena estrategia de parte de esta comuna, que estamos bastante alejado, de presentarnos a la mesa del CORE cuando se solicite o cuando nosotros veamos que es importante para que los proyectos salgan.

Voy a seguir hablando de sensaciones, estuve en las dos comisiones y en las dos vi cosas totalmente opuestas, porque cambia, yo lo traía a nuestra mesa chiquitita comparada con la otra, tal vez sea menos importante que la de ellos, cuando viene alguien y se ahí, uno cambia de actitud, porque hay alguien presente, yo tuve la misma sensación, porque estábamos presente cambió lo que nos tenían que decir.

Así es que yo creo que esa es nuestra estrategia y quedamos invitados, porque la verdad es que fue incompleto, Patricio con Maricela llevaban una presentación más grande y con lo que nos habían dicho a nosotros con el tema de los proyectos y eso quedó pendiente.

Nos solicitaron que nosotros les diéramos las fechas a ellos de cuando queremos ir a presentar a la comisión de infraestructura, así es que Don Patricio, yo creo que eso es importante tomarlo, colocarle una fecha y ojala pueda ir alguno de nosotros.

**Concejal Draksler:** Encuentro que es una muy buena idea, estoy completamente de acuerdo contigo, pero también insisto y no es ser majadero con el mismo tema, pero encuentro que también tiene tanta relevancia en que Maricela venga a esta mesa y se siente con nosotros y discutamos los proyectos, para poder estar más al día en relación a los diferentes temas que convocan y poder ir allá y presentar las cosas con conocimiento de causa.

**Alcalde(S):** Esta vez no la voy a defender, ni tampoco le encuentro la razón a usted, pero le voy a decir algo, "No es necesario" yo leí bien el contrato, leí bien sus funciones y nosotros a ella tenemos que sacarle otro trote y ¿Cuál es? Que nosotros, esta municipalidad, junto con el director de obras que hace de unidad de SERPLAC y junto a su equipo técnico usted lo cite y le diga qué proyecto va a presentar, después de eso usted le tiene que decir al DOM con su equipo técnico que va hacer, dónde lo envía, donde la asesora y ella tiene que elevar todas esas fichas y todos los antecedentes que le envía SERPLAC para allá, ella lo único que tiene que decir "lo tengo listo" después de 15 a 20 días, después del último acuerdo de concejo que le tomamos siempre a ustedes, ese de costos de mantenciones, lo



tiene listo venga de nuevo, se revisa nada que le haya puesto extra ella, algo que nos faltó a nosotros, eso es lo que no ha pasado y de ahí se envía recién a la DAC o donde sea.

**Concejal Draksler:** O sea, que cuando la Alcaldesa dice que todas nuestras ideas se pueden materializar.

**Alcalde(S):** Eso es otra cosa, las nuevas ideas las tiene ella, ahí entra el tema de que ella esté presente acá o hacer valer que ella venga.

**Concejal Draksler:** Programado, no que llegue así no más.

**Alcalde(S):** El tema es que podemos tener una cartera de proyectos que vio Juan Carlos de 30 proyectos que no le tiramos al Concejo, pero de esos 30 proyectos conocen 10 y el resto son ideas, ideas que todavía no están ni trabajadas por el equipo técnico.

**Concejal Draksler:** Trabajar las ideas, ver factible que es lo que se puede hacer, pero en esta mesa igual me imagino que todos tenemos en mente alguna idea de proyecto que queramos realizar y que puede ser beneficiosa para el pueblo.

**Concejal Oyarzun:** Lo último, Don patricio me hizo una pregunta y la verdad que me quedó dando vuelta y me dijo ¿qué te pareció la calidad? Y la verdad que es primera vez que asisto a un concejo, la calidad la verdad que no sé si la palabra es pobre, pero me sentí capacitado para intervenir si se me pedía la palabra, pensé que era más elevado el nivel, a lo mejor técnicamente uno tendría que ir más preparado.

**Alcalde(S):** Es que pasó algo muy especial, porque después de nosotros venía el tema turístico y no le he preguntado a Don Juan Carlos ¿Usted sabe de qué se trató?

**Concejal Oyarzun:** Lo que escuché.

**Alcalde(S):** Claro, lo que escuchamos y lo que hemos visto por la prensa.

**Concejal Oyarzun:** Claro por la prensa, no se vaya a pensar que es lo tuyo que fuiste a presentar.

**Alcalde(S):** Claro, porque ayer me llamaron de Punta Arenas y me dijeron cómo dijiste que les fue bien si les fue mal.

**Concejal Oyarzun:** Nada que ver eso.

**Alcalde(S):** Claro, decía en la prensa que de nuevo el tema turístico de Cabo de Hornos se fue abajo, rechazado por el CORE, entonces todos dicen que nos rechazaron el tema, hay que decir que Sernatur tiene un programa para fortalecimiento de los microempresarios de Puerto Williams, pero se metió la Cámara de Turismo, como que se sintió no involucrada, porque todo lo que se va a entregar en herramientas, lo que está pidiendo SERNATUR en plata es para los más chiquititos, promoción de turismo, capacitaciones en el tema de inglés, temas financieros, entonces la cámara pidió y tuvo mucha suerte y no sé cómo lo hizo, fue súper rápido, tuvo acceso al tiro a una comisión de turismo con la cámara de



turismo de Puerto Williams y ahí representaron su malestar contra este proyecto presentado por SERNATUR y cuando después se invitó a la Directora de SERNATUR, ella explicó lo que tenía que explicar, que es válido para quien va dirigido y el resto siente que no hay nada para la cámara y ellos también manifiestan la molestia de la cámara de que no hay nada para ellos y ahí está el problema pero si yo les digo algo en el CORE hay más problemas hacia las personas que hacia los programas o proyectos.

El tema de la Alcaldesa primero fue porque no iba la Alcaldesa y siempre se atacaba porque no iba la Alcaldesa, ayer atacaron porque no fue la Directora y fue Clauss a hacer la exposición, todos conocen a Clauss y casi pidiéndole disculpas, te felicitamos porque haces una buena presentación, pero al final le dijeron que no, o sea, al final hay que darles en el gusto y si ustedes me preguntan a mí ¿Cuántos componen la cámara? Y ¿Quiénes son los que la componen?, el CORE también está en la cámara y son 5 ¿y a quien benefician?

Si hubiéramos intervenido nosotros no hubiéramos podido hacer nada, hubiéramos echado a perder lo que quiere SERNATUR, ahora cuál es el problema y es que SERNATUR trabajó solo no con el Municipio, Clauss me preguntó si nosotros veníamos a ayudarlo a él y a nosotros nadie nos ha dicho los proyectos que va hacer SERNATUR, porque después SERNATUR te manda la firma del convenio no más con la Municipalidad o si no hubiéramos ido todos a aprobar el tema, a apoyarlo y no fue así y esa es otra sensación que también se ve, hay más problemas entre personas.

**Concejal Oyarzun:** Yo creo que la directora.

**Alcalde(S):** Ella es la que está en tela de juicio.

**Concejal Maluenda:** Cuando fue el primer rechazo que presentó Lorena, yo leí esa información pero realmente, no es como dices tú que le pusieron rechazo al plan de desarrollo, yo leí esa información y la presentación del diario como noticia no tiene nada que ver.

**Alcalde(S):** Pero suena como Williams.

**Concejal Maluenda:** Ese es el tema, volvemos a lo más sencillo que es importante para nosotros en este caso, que estamos discutiendo este tema y hay que analizarlo, la semana pasada o antes pasada fue cuando yo le dije que nosotros tenemos que partir desde ahí para tener conocimiento de lo que tenemos que discutir y no cuando hablaste tú del tema de Maricela, te dije tenemos que partir de ahí y buscar la manera de hacer comisiones con la gente del DOM para interiorizarnos de cuáles son los proyectos, porque yo no saqué nada con ir a Punta Arenas a discutir un proyecto que ni siquiera sé cómo nació y así tú puedes rebatirle.

**Concejal Draksler:** Es importante que ella venga a conversar el tema de los proyectos, porque me da la impresión que los proyectos que a ella se le puedan ocurrir o exponer, tal vez no son prioritarios o puede estar equivocada como quedó demostrado esa vez con dos proyectos que yo le hice ver.

**Concejal Maluenda:** Tiene que ver de dónde nace el proyecto.



**Concejal Oyarzun:** Me quedan dos cosas, recalcar que ojala se siga con esta estrategia de presentarnos, ojala que vaya más de uno y se presenten y hagan la exposición que quedó pendiente aunque ya están en conocimiento.

**Alcalde(S):** Igual les dejamos unas carpetas, no tengo nada que decir, el Presidente, como nunca se portó muy bien, la verdad es que fue bastante bueno.

**Concejal Oyarzun:** También asistió el Gobernador, y es muy importante destacarlo, porque también hizo una intervención en apoyo de la Municipalidad y como la nobleza obliga, destacar el tema de la disposición del Consejero Soto hacia esta solicitud que se presentó y hacia todo lo que podamos en el futuro ir a presentar.

**Alcalde(S):** No así, por parte del otro consejero.

**Concejal Oyarzun:** Es súper importante y positivo que salga una voz de acá.

**Alcalde(S):** Y necesario también.

**Armin Navarro:** Buenos días, ¿ustedes saben del festival de mis alumnos? Para no interrumpirlos, les dejo una carta, porque me hablo Juan Carlos que había que modificarla en algunos aspectos y me acerco en otro momento para no interrumpirlos, gracias.

**Alcalde(S):** Comentarles el tema de la percepción, se sorprendieron al ver que llegamos cuatro, fue muy bueno, lo más lamentables es que había una invitación para presentar los proyectos y habla otra invitación para la comisión de infraestructura, comentar también que dentro de todos los comentarios que habíamos recibido, en sesiones anteriores el Consejero Soto fue el que habló primero, y una de las preguntas que me realizó fue que si el colegio estaba de acuerdo en esto, por el tema de acceso de los niños a la biblioteca es bueno y la respuesta es categórica, lo que hay que hacer es fortalecer y educación lo hace, es el tema del CRA, ese es el fortalecimiento, la biblioteca al interior del colegio, eso es y así lo manifiesta el colegio sello la nueva infraestructura.

El otro consejero preguntó como que si era necesaria la otra biblioteca, preguntó si teníamos asistencia, se le dijo que sí, que hay harta afluencia, pero también podría ser más puesto que el tema de acceso es complicado, también les hice la mención que se va a trabajar ahora y es que la biblioteca dentro de unos día va empezar a trabajar y a fortalecer los días sábados, la apertura al público, que también no es malo, porque se está pensando en la gente de las empresas que tienen ese día libre y también hay que entregarle un momento a ellos y la otra consulta fue es que si íbamos a tener más libros si es que se ampliaba la biblioteca y si se va a fortalecer el tema de la biblioteca, la biblioteca tiene muchos libros guardados, puesto que no tiene espacio y la nueva estantería que se sacó del proyecto que se ganó también es casi insuficiente, o sea, por espacio estamos la debe con la biblioteca, así es que so fue un poco la presentación y después nos dijeron que cuando quisiéramos porque saben el problema que tenemos de conectividad aérea, así es que fue bueno.

Aproveché también de hablar con Don Edgard Cárcamo, que es el Alcalde de San Gregorio, y hoy día le vamos a enviar un oficio para pedirle que la Jefa de Finanzas, que era muy amiga de Carlos Balfor, venga a Puerto Williams a capacitar a los funcionarios en el tema de finanzas Municipales.



Aprovecho de avisarles que en la primera sesión de Junio llega el Asesor jurídico y me pidió una reunión con ustedes y el tema pasa por la nueva Ley del Lobby, para que no vayan a caer en eso, a ustedes les va a afectar cuando les lleguen cartas, llamados telefónicos y hay que tenerlo presente y él necesita explicárselos.

**Concejal González:** Es importante porque yo quería participar, había un curso en Punta Arenas, pero por tiempo no puedo salir, pero es súper importante que nosotros estemos al tanto.

ACUERDOS

**Concejal González:** Traigo una invitación que la comenté el otro día ¿se acuerdan? Que es una invitación para ir a Ushuaia, (da lectura a invitación)

MOCION DE ACUERDO N° 40

El Concejal y Presidente del Concejo de Cabo de Hornos, Don Héctor Maluenda Witto, solicita a los integrantes del Honorable Concejo, su voto de acuerdo, para:

Autorizar Cometido al extranjero a la ciudad de Ushuaia de la Concejal Lidia González Calderón al encuentro de los antiguos pobladores del canal Beagle los días 21,22 y 23 de mayo de 2015

LA VOTACION ES LA SIGUIENTE

NOMBRE	APRUEBO	INHABILITACION	NO APRUEBO
DON HECTOR MALUENDA WITTO	X		
DON FERNANDO CAICHEO MUÑOZ.	----		
DON JUAN OYARZUN TRUJILLO.	X		
DOÑ JAIME GODOY CHAVEZ	X		
DOÑA LIDIA GONZALEZ CALDERON	-----	X	
DON MARTIN DRAKSLER VUKASOVIC	X		
DOÑA PAMELA TAPIA VILLARROEL	-----		

Por 4 votos a favor se acordó aprobar la proposición hecha por la Presidenta del Concejo de Cabo de Hornos lo que queda reflejado en el Acuerdo N° 40 del Concejo, efectuado en la **Sesión Ordinaria N° 15** de fecha 20 de mayo 2015.



## ASUNTOS PENDIENTES

**Alcalde(S):** Informar que la cancha sintética que se presentó como proyecto Municipal está legible y es el último paso para poder entrar en la construcción, pero la vamos a tener que postergar porque está el otro proyecto en conjunto que es el techo de la misma multi cancha (O'Higgins) y que va primero ¿el piso o el techo?, entonces si sale luego la cancha, nos van a apurar para que la rindamos luego y si se demora el techado vamos a terminar con todo parado, entonces estamos apurando uno de los dos, para que sepan que es una primero y como dice el Presidente sería el techo y después intervenir el suelo y ojalá a lo mejor podríamos licitar los dos juntos, también sería una carta, estamos en eso, para que sepan señores Concejales.

**Concejal Maluenda:** Dentro de lo que es obra, el tema de la cancha de futbol, de allá, esa cuestión ¿va quedar como futbolito o cancha de futbol? Como se está hablando de usar espacios anexos, como el multipropósito.

**Alcalde(S):** Es que quedaría ahí mismo y va depender del proyecto que se presente, si va ser piscina, si va ser polideportivo, si va ser cancha, la decisión también apoyada por el Gobierno regional en este caso por el Intendente casi polideportivo o piscina, canchas no, Williams sigue a la espera de las canchas, no hay una voluntad todavía de hacer canchas.

**Concejal Maluenda:** El problema es que si hacen polideportivo, van a tener que hacer canchas por otro lado.

**Alcalde(S):** Quedaría espacio al otro lado.

**Concejal Maluenda:** ¿La cancha de futbol?

**Alcalde(S):** La misma.

**Concejal Maluenda:** Como están hablando de poner el Multipropósito al frente.

**Alcalde(S):** La multipropósito quedaría en ese espacio donde está esa cancha de bici cross.

**Concejal Maluenda:** Pero esa cancha es técnicamente la mitad de una cancha de futbol, o sea, estamos hablando de 100 metros mínimo, la máxima de una cancha de futbol son 120 X 120, menos de la mitad, porque nosotros una vez lo mencionamos y el mínimo son 75 X 110, suficiente para que abarque todo el frontis.



### INCIDENCIAS.

**Concejal González:** Con respecto a las calles, los vecinos que no se atreven a venir a hacer el reclamo, ¿Qué hace la Municipalidad, qué hace el Concejo? Que no regula o que no da aviso oportuno al tránsito, con la construcción de las calles y todo esto, la verdad es que yo no he tenido respuesta para darles, porque la verdad, lo que yo pregunté y me dijeron que el DOM está a cargo y el reclamo es que dejan sin, según ellos, porque a mí no me consta, que cortan calles y no dejan acceso peatonal, ¿eso lo maneja la Municipalidad o quien lo está viendo?

**Alcalde(S):** Mire, para que los concejales sepan la solicitud de cierre de calles entra acá por parte de la empresa constructora, pero antes de hacer un corte de calle, la empresa tiene una Asistente Social y ella es la que pasa casa por casa, informando del cierre de la calle y tiene que hacerlo, quizás en todas no, a lo mejor la casa estaba desocupada en ese momento, pero ella tiene la prioridad de pasar casa por casa, después que nosotros sacamos el Decreto, ese Decreto se manda al Ministerio de Transporte y ellos lo devuelven autorizando a la empresa al corte de calle por tales fechas y desde hace poco tiempo se pidió que se mande con copias a Carabineros y además viene al Municipio y a Gobernación, con eso la empresa nos puede decir "A nosotros nos autorizaron del Ministerio de Transporte" nosotros lo único que hacemos es que evaluamos si corresponde o no el corte y si está bien señalizado como ellos lo presentan y si hay una falta, como que no sale paso peatonal, se tiene que informar acá porque estaría en incumplimiento.

**Concejal González:** La otra consulta, es que se prohibió el estacionamiento en toda esa cuadra y encuentro que está bien, pero para la afluencia de público en el otro lado, los profesores, apoderados que se tienen que estacionar ha sido un problema, yo digo como conductora, a mí me molestaba porque de repente se juntaba la fila de estacionamiento más uno que viene o que va, pero se prohibió todo el estacionamiento.

**Alcalde(S):** ¿Por parte de quién?

**Concejal González:** El otro día estaba notificando Carabineros.

**Alcalde(S):** Nosotros estuvimos a punto de hacer lo mismo y le recomendé a la Alcaldesa que no era conveniente, lo que se estaba produciendo y lo hablé con el Mayor era que el corte como se hizo hacia el centro y uno se estaba dando la vuelta en el bienestar de la Armada, ahí había como una normalidad en el tránsito, el problema es que acá se estacionan mal para dejar los niños, lo hacen mal, lo hacen en contra del tránsito, con el vehículo encendido, con las luces encendidas y es peligros, entonces producto de eso carabineros decidió descongestionar ese sector, ahora, sirvió bastante, así es que igual es buena la medida.

**Concejal Maluenda:** El otro día una señora, pasado la esquina había una retroexcavadora manipulando y la mujer se echó marcha atrás, pasó por debajo del aguilón, porque no quiso llegar allá al fondo y el tipo tocándole la bocina y la mujer no se dio ni por enterada, en ese momento no había Carabineros, pero cuando está Carabineros



debería darle no más, que no se sientan mal, al final son ellos los que cometen los errores.

Yo el otro día le pregunté a carabineros, oiga es justificable que una persona estacione su vehículo casi a mitad de la calle y pone luces intermitentes y con eso el compadre esta saneado, creen que porque ponen una luz intermitente, por eso la otra vez hice una pregunta dudando de la capacidad del departamento de tránsito en entregar licencias, porque hay gente que comete infracciones abiertamente, entonces si no hay celos en el tema de las licencias, significa que esa personas no tienen carnet, fiscalícenlos, de todas maneras hay que andar a la defensiva, el otro día le dije a carabineros ¿ por qué la gente que sale al medio día no los derivan por bomberos y Piloto Pardo, no, cargantes por salir por Yelcho viniendo camiones de mayor tonelaje, donde queda apenas la pasada, porque de todas maneras la gente se estaciona a la orilla, en esa fila, el tema es que el niño no camine 20 metros más, ese es el tema, es lo mismo que pasó en Santiago cuando andaban pegados acá, ¿Qué hizo el Juez de Casa blanca? Les cortó el cuello a todos, parejo y todos asustados porque el gallo de Casa blanca no permitía que pusieran palomitas y toda la cuestión y muchos Alcaldes aprovecharon de colgarse de eso, hoy en día lo más ajustado en el tema legal era lo de la poca visibilidad en las calles era el de Casa blanca y sigue pasando parte y la Ley es la Ley y acá en Williams decían seamos pioneros en el tema de las bolsas reciclables, que los gallos aprendan que las Leyes del tránsito hay que respetarlas, yo te digo, es enfermante cuando se amontonan ahí frente a la escuela y depende de quién sea, mira, la última vez que se ajustaron acá fue cuando un Carabinero le pasó un parte al Comandante, esa vez fue lo más ajustado que hubo en cuanto a fiscalización, el otro día la misma señora, creo que dijeron " no, es la señora del comandante" hay una señora que va a la escuela y le mete como nueve cabros chicos al auto, el otro día hablé con el Mayor respecto a personas que transgreden la Ley en ese tema y también con respecto al procedimiento de los camiones de la constructora, hoy en día los camiones andan controlados, no andan acelerados, te dan el paso, o sea, si tú ves un camión grande , así como están estacionados acá tiene que andar haciendo figuras para poder pasar, uno tiene que dar la pasada, yo me corro, dejo que pasen para que no tengan que andar jugando, pero hay gente que no lo hace, hoy en día los gallos cometen muchos errores y acá se preocupan de tener habilitado para que la gente pase y si fueran otros sencillamente pasan el aguilón, hace un hoyo y no pasa nadie y se acabó el problema, nosotros en el centro estamos avisado que van a cerrar por un mes y tanto y todavía no cierran, porque están habilitando allá abajo, frente a Soto, seguramente esa parte va a quedar abierta para no cerrar definitivamente, dijeron que iban a hacer caminos de incidencia.

¿La Luz de la rampa?

**Alcalde(S):** Hay una cuerdo de darle una seguridad a la gente que baja del ferry, pero durante el día tratamos de conectarla al alumbrado público por un tema más que nada de seguridad como es oscuro ese lado, nosotros estamos cancelando Don Héctor.

**Concejal Maluenda:** La Alcaldesa hizo mención que tenía que haber un acuerdo o que posiblemente iba a sacar un acuerdo con Obras públicas creo.



**Alcalde(S):** Sí, pero era para hacerse cargo de todo, pero Obras públicas tiene que licitar todo ese tema, la administración de la luz y el muelle y ni Broom ni nadie lo quiere adjudicar.

**Concejal Maluenda:** ¿El uso de la rampa es abierto?

**Alcalde(S):** Está bajo la Administración hoy en día de la Armada.

**Concejal Draksler:** Claro, cuando te "estacionas" (atracas) allá, tienes que avisar a la Capitanía de Puerto.

**Alcalde(S):** Lo que había señalado la Armada, era que si era factible que se hiciera o quizás se dejara la luz encendida el día que llegara el ferry, sobretodo en invierno y nosotros dijimos que bueno y bueno, ahí entro la Dirección de obras portuarias a decir "como nosotros no podemos pagar luz" aunque sea de ellos, no tienen la figura para pagar la luz de eso, entonces obviamente se cuelgan de todos los Municipios y la Alcaldesa cedió en darle el espacio de encender las luces gigantes cuando llegue la gente y pueda desembarcar con normalidad, lamentablemente había un foco que justo da a la puerta del ferry y está malo, pero el resto está todo encendido y se enciende solamente para la hora de llegada del ferry y el resto de las luces de la luminaria de abajo como también es oscuro durante la semana se decidió también darle luminosidad y utilidad para que también llame la atención y autorizamos a que se encendiera.

**Concejal Maluenda:** De todas maneras la mayor cantidad de luz que se proyecta en la rampa es hacia la calle, porque el tema de la rampa propiamente tal no tiene luz.

**Alcalde(S):** No, porque se la damos al ferry, pero como beneficio para la gente.

**Concejal Maluenda:** Por eso te digo, tampoco hay luz donde se inicia la rampa para acceso al ferry.

**Alcalde(S):** No, está malo.

**Concejal Oyarzun:** Tengo una Carta de Armin que la firma a través de la Organización socio cultural "Abuela Cañe" y era el monto ¿se acuerdan? Venía sin monto y el monto total es \$ 420.000

Siendo las 10:15 hrs. se da por finalizada la sesión.

  
**SECRETARIO MUNICIPAL (S)**  
**IL MUNICIPALIDAD DE CABO DE HORNS**